

piété, et prêchant toujours d'exemple ; Je crois vraiment que de toutes les congrégations religieuses c'est celle qui a le plus d'abnégation.

« En un mot le sulpicien est le vrai *gentleman* chrétien : il a toutes les vertus que comprend cette appellation ».

S'il est un pays, s'il est une ville où les paroles du cardinal Gibbons dussent trouver un écho enthousiaste, ce pays, c'est bien assurément le Canada, cette ville, c'est bien certainement Montréal. — Montréal n'a point oublié et n'oubliera jamais les noms de ses deux fondateurs : Maisonneuve, qui lui donna l'existence matérielle, et le vénérable abbé Olier, dont la charité vigilante lui donna l'existence morale et religieuse. M. Olier en créant en cette ville une succursale du séminaire de St-Sulpice a plus fait pour le Canada que qu'il soit ; il a doté la Nouvelle-France d'une institution à laquelle les Canadiens-français doivent, après Dieu, le maintien de leur foi et de leur langue.

Voilà pourquoi nous avons cru, nous aussi, devoir nous associer aux sentiments si bien exprimés par le cardinal Gibbons et applaudir au témoignage de reconnaissance que les Sulpiciens viennent de recevoir à Baltimore des catholiques américains.

---

### LES TRAPPISTES D'OKA

---

Le P. M. Louis de Gonzague vient de visiter les paroisses de la campagne du diocèse de Montréal, où il était autorisé à solliciter les aumônes des fidèles en faveur de la chapelle du monastère de la Trappe d'Oka. « Partout, nous écrit-il, messieurs les curés m'ont accueilli avec la plus cordiale bonté ; ils ont eu pour moi les attentions les plus délicates ; ils ont fait preuve d'une grande générosité, et c'est à eux que je me sens redevable du succès qui a couronné mon entreprise. Permettez-moi de leur dire par la voie de la *Semaine Religieuse* combien j'ai été touché de leur bonté toute fraternelle, et de leur offrir mes plus sincères remerciements. A tous les dévoués paroissiens qui ont bien voulu être mes guides dans mes courses, à tous ceux qui m'ont aidé de quelque manière que ce soit, je désire offrir aussi l'hommage de ma vive gratitude. Nos bienfaiteurs peuvent être assurés que l'on priera pour eux, et de tout cœur, à la Trappe d'Oka.

---